

村朝振 第2020号
令和元年11月26日

朝日地区区長会
会長 貝沼 実様

村上市長 高橋邦芳

令和元年度朝日地区区長会の要望事項に対する回答について

日ごろ、市政全般にわたりご支援とご協力をいただき、深く感謝申し上げます。
貴会から回答依頼のあった要望事項について、その処理及び対応について、別紙
のとおり回答します。

令和元年度朝日地区区長会要望事項（回答）

【三面地区要望】

市道2804号線消雪パイプの延伸

現在、布部集落内の市道2804号線は重要な生活道路ですが全線に消雪パイプが設置されておりません。道路沿いには消防水利を兼ねた生活用水が通年流れていますが、冬期間、機械除雪で押された雪が原因で水路が閉塞し、溢れ出た水による交通障害、付近民家への床下浸水被害を引き起こしております。つきましては、沿線住民が冬期間も安心して暮らせるよう、現在の消雪井戸の能力を調査し、既設消雪パイプの延伸を強く要望します。

【回答：朝日支所産業建設課】

消雪パイプの新設については、市では原則、幹線道路で必要な箇所に設置することとしております。要望箇所の道路は、生活道路として利用されておりますので引き続き機械除雪により対応していきます。なお、除雪の雪が水路を閉塞し床下浸水した事例もあるとお聞きしておりますので、緊急性等を考慮のうえ、必要な対策を検討します。

【高根地区要望】

関口地内防火水槽の改修

平成30年8月2日に関口地内で発生した林野火災時において、初期消火を行おうとしたところ防火水槽内に水が溜まっておらず、消防団による消火活動に支障をきたしました。

この防火水槽を点検したところ、何らかの原因で水漏れが発生し、水が溜まらない状況であります。このままでは住民の不安は募るばかりであり安心して暮らすことができません。つきましては、住民の不安を払拭するため、早急な改修を強く要望します。

【回答：消防本部】

現地を確認させていただきましたところ、水漏れについては確認できませんでした。水利として十分な機能が図られていることが確認できました。また、消防団とも実情を確認させていただきましたので、次回の清掃時に消防団と再度現地を確認することとしました。

【猿沢地区要望】

市道上野猿沢線の舗装改修

この路線は上野集落と猿沢集落を結ぶ重要な幹線道路（旧国道）であります。経年劣化により、路面のいたる所にひび割れが生じており、交通に支障をきたしている状況です。また、この路線には消雪パイプが敷設されておりますが、路面のひび割れが水の流れを阻害し路側まで流れないため、消雪パイプの効果が発揮されておりません。つきましては、安全な交通の確保、消雪パイプの効果を最大限に発揮させるため、舗装の改修を強く要望します。

【回答：朝日支所産業建設課】

当該路線は通学路にもなっておりますので、路面の改修、修繕については、現地を再調査し、交通安全上支障となる箇所を優先に順次対応します。ただし、緊急性等を勘案し計画的な取り組みを図りたいと考えていることから、早急に実施することが困難な場合もありますのでご理解をお願いします。

【塩野町地区要望】

蒲萄グラウンド脇市道横断水路の改修

この水路は大雨の度に土砂が集水枠に流れ込み水路を閉塞するため、溢れ出た雨水と土砂が市道を通行不能にするばかりか、越水し反対側のグラウンドに流れ込み使用不能となります。

6月17日の豪雨では、溢れ出た雨水や土砂が近隣の民家敷地内にまで流れ込み、あわや床下浸水被害に至る様な事案も発生しました。大雨の度にこのような被害が発生している状況では、安心して生活を送ることはできません。一刻も早い改修を強く要望します。

【回答：観光課】

6月の豪雨による土砂の流出では不安な思い及びご心配をおかけいたしましたことに対しまして、改めて申し訳なく感じております。

当箇所の根本的な改善には、現場の状況から大規模な対応が必要となることが予想されたことから、令和元年7月、土砂が生活道路に流れ込まないように仮の土留工事を行いました。また、それ以降は大雨の度に現場を確認し、状況に応じて集水枠の泥上げを実施しております。

今後は、グレープロードからグラウンド脇の水路へ流れていく水量を減らすため、蒲萄川への水を導くバイパス工事などの有効な対策について、早急に対応できるように関係機関等と協議を進め、改善に努めてまいりたいと考えておりますので、ご理解とご協力をお願いします。